



“IN OMNIBUS CHRISTUS”

« *Le Christ est tout et en tous* » Col. 3,11

MISSIONNAIRES
XAVERIENS
BURUNDI

Feuille de formation et d'accompagnement vocationnel

No. 18

Février 2016.

Chers Jeunes,

Qu'il soit connu et aimé de tous notre Seigneur Jésus Christ !

« *Puisse le Carême de cette Année Jubilaire être vécu plus intensément comme un temps fort pour célébrer et expérimenter la miséricorde de Dieu* ». Avec ces mots du Pape François (Misericordiae Vultus N° 17) je voudrais vous exprimer mes salutations et mes souhaits afin que vous puissiez continuer le chemin du Carême dans le recueillement et « l'écoute priante » de la voix du Seigneur qui vous appelle à une vie donnée pour le salut du monde entier.

Le Pape nous invite à expérimenter la miséricorde de Dieu, en effet c'est cette expérience d'amour et de miséricorde qui a fait lever Mathieu de sa table de collecteur d'impôts pour suivre Jésus. Comme disait saint Bède le Vénéral, « Jésus regarda Matthieu avec un amour miséricordieux, et le choisit ». Nous continuons notre chemin de discernement vocationnel et ce temps du carême arrive comme un temps favorable, un temps de grâce pour nous sentir choisis et pour choisir, malgré nos péchés, la vie de plénitude dans le Christ, En effet, comme nous dira le Pape François « L'action miséricordieuse du Seigneur pardonne nos péchés et nous ouvre à la vie nouvelle qui se concrétise dans l'appel à sa suite et à la mission. Toute vocation dans l'Église a son origine dans le regard plein de compassion de Jésus. La conversion et la vocation sont comme les deux faces d'une même médaille et elles se rappellent sans cesse à nous, dans notre vie de disciple missionnaire ». (Message du pape François pour la journée mondiale des vocations 2016)

Dans cette feuille nous allons méditer sur le carême comme un temps fort pour faire des choix, « le carême, temps du choix », voilà le titre du thème central de la feuille, un temps où la miséricorde de Dieu nous choisit, un temps pour apprendre à choisir, un temps pour répondre à notre vocation en faisant des efforts pour nous convertir, un temps pour expérimenter la miséricorde du Père.

Je clôture cette salutation en vous souhaitant aussi une Joyeuse Pâque de Résurrection, le carême c'est un temps qui nous prépare à cette nouvelle vie, celle des ressuscités.

Ruben Antonio Macias Sapien sx
Animateur de Vocations



Thème : « **LE CAREME, TEMPS DU CHOIX** »

Chers jeunes,

Chers jeunes, voilà que, encore une fois, l'église nous donne ce temps fort, le temps du carême « pour célébrer et expérimenter la miséricorde de Dieu » (Message du Pape François, Carême 2016) , c'est grâce à cette expérience que notre cœur peut entendre la voix de Dieu qui nous appelle, en effet, comme dit le Pape François, « toute vocation dans l'église a son origine dans le regard plein de compassion de Jésus » (Message pour la Journée Mondiale des Vocations 2016). Le temps du carême est aussi un temps pour s'arrêter, se laisser prendre par le regard de Dieu et de choisir.

« Dans l'empressement de la vie, il faut avoir le courage de s'arrêter et de choisir : Pendant le Carême, l'Eglise nous fait réfléchir sur les paroles de Moïse et de Jésus: "tu dois choisir". Il s'agit ainsi de réfléchir à la nécessité pour chacun de nous de faire des choix dans la vie. Malheureusement, comme nous dit le Pape, il n'est cependant « pas facile de choisir » en plus, nous vivons toujours contrés à subir deux fortes tentations de notre temps, celle de « vivre en se laissant porter par l'inertie de la vie, des situations, des habitudes », première tentation qui fait de rages chez les jeunes surtout au moment où ils arrivent à l'âge de choisir. C'est pour cela qu'« aujourd'hui, l'Eglise nous dit: "Tu es responsable; tu dois choisir" ». C'est vrai que nous avons toujours cette habitude d'aller un peu là où vont les gens, un peu comme tout le monde. Néanmoins, « aujourd'hui l'Eglise nous dit: "arrête-toi et choisis" ».

Une deuxième tentation de notre époque est celle de vivre dans l'empressement, dans la hâte, sans regarder comment est la route; et nous nous laissons porter par les besoins, par les nécessités du jour, mais sans penser. D'où l'invitation de l'église dans ce temps du carême à s'arrêter: « Commence le Carême comme cela, avec de petites questions qui aideront à penser: "comment est ma vie?" ». Il nous faut de nous arrêter et de choisir. Le carême est un bon temps pour faire naître en nous cette bonne habitude de nous arrêter et de choisir ; de nous habituer à nous poser des questions, petites que soient-elles mais qui nous donnent le temps de s'arrêter, de sentir le regard miséricordieux de Dieu et de choisir. La première interrogation que l'on doit se faire est: « Qui est Dieu pour moi? Est-ce que je choisis le Seigneur? Comment est ma relation avec Jésus? ». Et la seconde:

« Comment est la relation avec tes proches; avec tes parents; avec tes frères et sœurs; avec tes compagnons ; avec tes amis ; avec les gens de ton entourage, avec les pauvres? ». En effet, il suffit de se poser ces deux questions et nous trouverons sans doute des choses que nous devons corriger.

Faisons attention à l'esprit de ce monde que nous pousse à marcher sans destination et dans l'obscurité. Demandons-nous, « pourquoi nous nous précipitons toujours ainsi dans la vie, sans savoir sur quelle route nous marchons ». Certainement il y a un motif qui d'ailleurs ne vienne pas de Dieu : « Parce que nous voulons gagner, nous voulons avoir du succès ». Mais Jésus nous fait réfléchir: « quel avantage tire un homme qui gagne le monde entier, mais qui se perd et se détruit lui-même? ». En effet, l'une des mauvaises routes est celle de toujours chercher son propre succès, ses propres intérêts, sans penser au Seigneur, sans penser à la famille, sans penser aux autres. En face de cette réalité, voilà que le Seigneur nous donne le Carême pour que nous puissions fortifier en nous la belle attitude de nous arrêter un peu — cinq, dix minutes — et de nous poser cette question: « comment la rapidité de ma vie est-elle? Est-ce que je réfléchis aux choses que je fais? Comment est ma relation à Dieu et à ma famille? ». En cela, ce très beau conseil du Psaume nous aidera: "Béni l'homme qui se confie en Yahvé". Et lorsque le Seigneur nous donne ce conseil — "Arrête-toi ! Choisis aujourd'hui, choisis" — il ne nous laisse pas seuls; il est avec nous et veut nous aider ». Et nous, de notre côté, nous devons « seulement compter sur lui, avoir confiance en lui ».

Questions pour ton discernement.....

Jeune, nous mettons dans tes mains ces questions afin que tu continues à croire dans ton discernement vocationnel

« S'ARRÊTER ET CHOISIR »

REFLEXION :

L'homme est créé par Dieu afin qu'il accomplisse un but tout au long de sa vie. Pour arriver à ce but et en face d'une multiplicité d'options l'homme a besoin de s'arrêter et choisir. « Tu choisiras la vie pour que tu vives » disait le Seigneur à Moïse. Au cours de ce carême nous devons nous demander « est-ce que je choisis Dieu parmi les autres dieux, qui peuvent seulement donner des petites choses qui passent ? ».

LECTURE :

Deutéronome 30,15-20 Tu dois choisir

Luc 9, 22-25 Comment suivre Jésus ?

Luc 16,19-31 La Parabole du riche et de Lazare

RECHERCHE :

- Continuellement nous devons faire des choix dans la vie ; au moment du choix nous reconnaissons l'existence d'un Dieu et d'un projet à lui sur nous ?
- Qui est Dieu pour moi? Est-ce que je choisis le Seigneur? Comment est ma relation avec Jésus? ».
- Quelle est la place que je donne au bien commun lorsque je fais mes choix ? Est-ce que les pauvres et les démunis font partis des destinataires de mes choix ?
- Dieu nous demande de choisir la vie ; est-ce que mes choix produisent la vie autour de moi, des mes amis et dans mon environnement ?

INVITATION :

Pendant ce temps du carême prenons du temps pour nous arrêter, mettons en question notre façon habituelle d'approcher les pauvres et, dans une écoute priante de la Parole de Dieu, faisons des choix qui donneraient de la joie à notre Dieu plein de Miséricorde.

Cher jeune, toi qui est en discernement et qui veut entendre la voix du Seigneur, voilà le temps du carême, "Ne laissons pas passer en vain ce temps favorable à la conversion" (Message du Carême 2016). C'est un moment de grâce pour nous arrêter et faire du choix. Aujourd'hui, au moment où nous nous arrêtons pour penser à notre vocation et prendre des décisions, choisir quelque chose, nous savons que le Seigneur est avec nous, pour nous aider. Il ne nous laisse jamais seuls. Il est toujours avec nous. Même au moment du choix».

J'AI UNE QUESTION.....

La section pour le dialogue.

Odette demande : Père, dans le temps du carême on parle souvent de l'importance de la prière, le jeûne et l'aumône. Est-ce qu'il y a d'autres religions qui observent ces œuvres de piété ?

Réponse : Effectivement, les grandes religions monothéistes demandent à leurs fidèles de pratiquer ces œuvres : Une fois l'an, à la fête du Grand Pardon, appelé le *Yom Kippour*, le **juif** observe un jeûne strict de vingt-cinq heures. Plusieurs autres jeûnes jalonnent le calendrier hébraïque, en lien avec la prière et l'aumône. Nous retrouvons d'ailleurs ce trinôme prière-jeûne-aumône dans toutes les grandes religions. Chez **les musulmans**, ces trois œuvres que sont le jeûne, la prière et l'aumône font partie des cinq piliers de l'Islam, avec la profession de foi et le pèlerinage à La Mecque. Le mois de *Ramadan* (vingt-neuf ou trente jours lunaires) rappelle le jeûne de Mahomet. Les musulmans jeûnent de l'aube au crépuscule et mangent avant l'aube et après le coucher du soleil. Il y a aussi d'autres jeûnes durant l'année. La tradition **chrétienne** a elle aussi toujours reconnu le jeûne, la prière et l'aumône comme des expressions privilégiées de la conversion, de la pénitence et de la rencontre avec Dieu. Ces expressions ne valent pas grand chose sans un amour miséricordieux. À la suite des prophètes, Jésus insiste pour que ces formes de pénitence soient vécues de l'intérieur, discrètement et humblement, non « pour être vu des hommes », « mais seulement de ton Père qui est présent dans le secret; ton Père voit ce que tu fais dans le secret : il te le revaudra » (Mt 6, 17).

Odette demande : J'ai entendu parler que le Pape François nous demande d'aller au-delà de la tradition, quelle est le jeûne qu'il propose ?

Réponse : Effectivement, le Pape François nous propose un chemin tout-à-fait plein d'originalité et de réalisme, il dit :

« Mon frère, ma sœur,

Jeûne des paroles blessantes et transmets plutôt des paroles pleines de bonté.

Jeûne tes mécontentements et remplis ta journée de gratuité.

Jeûne tes colères et remplis-toi d'affabilité et de patience.

Jeûne de pessimisme et remplis-toi d'espérance et d'optimisme.

Jeûne de préoccupations et remplis-toi de confiance en Dieu.

Jeûne de tes plaintes et remplis-toi des choses simples de la vie.

Jeûne de pressions et remplis-toi des oraisons.

Jeûne des tristesses et d'amertumes et remplis ton cœur de joie.

Jeûne d'égoïsme et remplis-toi de compassion pour les autres.

Jeûne du manquement de pardon et remplis-toi des attitudes de réconciliation.

Jeûne des paroles et remplis-toi de silence et d'écoute.

Si nous tous nous essayons ce Jeûne, le quotidienne se remplira de : Paix, Confiance, Joie et Vie ».

Profitions le carême de cette année jubilaire pour pratiquer ce jeûne et pour grandir dans notre cheminement vocationnel, comme Jésus, qui a vécu 40 jours de pénitence et de jeûne, mettons-nous aussi à l'écoute de Dieu et laissons que sa miséricorde nos embrasse et nous reconforte.

Prions le Seigneur.....

Aidez-moi, Seigneur, pour que mes yeux soient miséricordieux, pour que je ne soupçonne jamais ni ne juge d'après les apparences, mais que discerne la beauté dans l'âme de mon prochain et que je lui vienne en aide.

Aidez-moi, Seigneur, pour que mon oreille soit miséricordieuse, afin que je me penche sur les besoins de mon prochain et ne reste pas indifférente à ses douleurs ni à ses plaintes...

Aidez-moi, Seigneur, pour que mes mains soient miséricordieuses et remplies de bonnes œuvres, afin que je sache faire du bien à mon prochain et prendre sur moi les taches les plus lourdes et les plus déplaisantes.

Aidez-moi, Seigneur, pour que mes pieds soient miséricordieux, pour me hâter au secours de mon prochain, en dominant ma propre fatigue et ma lassitude...

Aidez-moi, Seigneur, pour que mon cœur soit miséricordieux, afin que je ressente toutes les souffrances de mon prochain. Je ne refuserai mon cœur à personne.

Sr. Faustine Kowalska



